

ROSA ZÚÑIGA, COORDINADORA REGIONAL DE COANIQUEM:

# "He puesto corazón y alma a mi trabajo"

● La magallánica es la cara visible de esta importante fundación en la Región de Magallanes y Antártica Chilena. Reconocida por sus pares, la profesional destaca la importante labor de la institución en la zona más austral del país.



ROSA ZÚÑIGA HA ESTADO AL FRENTE DE ESTA IMPORTANTE FUNDACIÓN A NIVEL NACIONAL.

**P**or más de 15 años la magallánica Rosa Zúñiga ha estado liderando la Fundación Coaniquem en la Región de Magallanes y Antártica Chilena.

Ella ha sido la voz cantante en la zona. La gente la reconoce como la "tía" que ayuda a los niños quemados en la región más austral del país.

En radio, televisión y hasta en presentaciones de la fundación, Zúñiga ha estado al frente de

esta importante institución reconocida a nivel nacional por su importante labor.

- ¿Como nace la agrupación Coaniquem?

"Nace en 1979 fundada por el doctor Jorge Rojas. Ese mismo año junto a Sergio Domínguez, establecieron la corporación para proporcionar la rehabilitación en quemaduras a niños y jóvenes en secuelas de quemaduras y/o cicatrices".

- ¿Cuál es su objetivo principal?

"El objetivo principal es la rehabilitación de manera integral y gratuita a niños y adolescentes, que sufren quemaduras y otras cicatrices. Además de prevenir otros eventos relacionados con quemaduras, también se dedican a la invitación, capacitación y formación en

especialista en el área de quemaduras".

- ¿Por qué es tan importante que esta fundación ayude a niños y jóvenes?

"La importancia de nuestra fundación para niños y jóvenes es entregarle una mejor calidad de vida en sanar las cicatrices físicas, como las cicatrices del alma de

**9**  
 de cada 10 niños se quema en presencia de un adulto.

“ Los eventos más frecuentes en Magallanes son con líquidos calientes y los calentadores en niños de 0 a 4 años”.

cada uno de nuestros pacientes”.

- ¿Qué importancia tiene el aporte de empresas privadas a la fundación?

“La importancia de poder contar con el aporte y apoyo de empresa privadas, es fundamental para poder así seguir con la rehabilitación de cada uno de nuestros pacientes ya que los costos no son baratos, pero aún así no queda nadie sin una atención de calidad y con la ayuda de las empresas, nos aliviana y nos ayudamos entre todos a realizar esta gran labor”.

- ¿Por qué esta fundación es tan importante para nuestra zona?

**23**  
 oficinas a nivel nacional atienden a niños y jóvenes.

“No solo estamos en Magallanes sino que en todo Chile. Contamos con 23 oficinas regionales a lo largo del país. Acá en Magallanes al ser una zona alejada no es impedimento para apoyar y entregar la rehabilitación para cualquier niño y joven hasta los 20 años”.

- ¿Hay una alianza entre la fundación y el Hospital Clínico Magallanes?

“Por supuesto que contamos con esta alianza con el Hospital Clínico, ya que en oportunidades son derivados directamente desde el hospital a Coaniquem”.

- ¿Cuáles son los accidentes más frecuentes en Magallanes?

“Hablamos de eventos y no de accidentes porque esto se puede evitar y un accidente no. Los eventos más frecuentes en Magallanes son con líquidos calientes y los calentadores en niños de 0 a 4 años. No podemos dejar de mencionar que de cada 9 de 10 niños, nueve se queman en presencia de un adulto”.

- ¿Deben existir espacios de información para padres y apoderados?

“Por lo general realizamos formación de monitores en quemaduras sobre todo apoderados en los establecimientos que lo soliciten, como a las empresas y servicios públicos. Durante todo el año se realizan estas actividades, tanto presencial como online”.

- Usted ha estado al frente de esta agrupación por muchos años. ¿Por qué decidió ser parte de ella?

Yo estoy trabajando 15 años en la fundación, somos funcionarios de la institución y por supuesto que para mí ha sido un honor poder estar al frente de



LA FUNDACIÓN TAMBIÉN ENTREGA CHARLAS INFORMATIVAS A ESCOLARES MAGALLANICOS.

tan prestigiosa institución donde se trabaja con mucho amor por cada uno de nuestros pacientes, que pasan a ser parte de nuestra familia. El estar en este cargo será hasta cuando mi jefatura lo decida, hasta hora he puesto corazón y alma a mi trabajo”.

“ La importancia de nuestra fundación para niños y jóvenes es entregarle una mejor calidad de vida en sanar las cicatrices físicas, como las cicatrices del alma de cada uno de nuestros pacientes”.